

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 3 DE AGOSTO DE 1810.

---

*S. Ciriaco Martir.*

---

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Londres 11 de julio.*

Un caballero americano que ha llegado á esta ciudad, viniendo de Roma refiere que la tirania y extorsiones de los franceses excitán continuas insurrecciones en los estados pontificios. Durante el mes de mayo arcabuzaban cada mañana á veces 20 y á veces 30 personas; pero con esto no hacían sino enfurecer mas el pueblo; pues su resentimiento continuaba siendo mayor que su miedo y estas execuciones solamente le hacían mas vengativo y emprendedor. En consecuencia era muy grande el número de franceses que habían muerto. Salliceti, pariente de Bonaparte y su agente secreto en Nápoles, Roma &c. murió en esta última ciudad repentinamente, no dudándose que fué de veneno.

Las cosas de Suecia están en muy mal estado desde la repentina muerte del Principe Real. El día 21 de junio fué muy terrible. El 22 se repitieron las sangrientas escenas á costa de muchas vidas, y el 23 aun no se sabe en que pararía el descontento é indignacion general. Todas son tramas de Bonaparte: todos efectos de su ambicion. De Sicilia nos avisan que los preparativos que Murat ha hecho con tanta ostentacion para la invasion de aquella Isla, no dan cuidado alguno ni temor de su seguridad. Sir John Stwart tiene baxo sus órdenes 140 ingleses y 200 sicilianos, y aun quando la flotilla que Murat ha reunido en las costas

de Calabria, fuese considerable (que no lo es) á tal punto que pudiese transportar un ejército suficiente, nuestros navios la observarán tan exáctamente que es muy verosímil que jamas aborde á Sicilia.

El glorioso combate de la fragata inglesa la Espartana con una fuerza enemiga muy superior en la altura de Nápoles á tiro de pistola, y su feliz resultado para las armas inglesas, se explica bastantemente diciendo que de nuestra parte no habia mas que dicha fragata de 38 cañones y 258 hombres y de la de los franceses eran los buques siguientes: La fragata Ceres de 42 cañones y 300 hombres: La Fama de 28 cañones y 380 hombres: el Aquiles de 12 cañones y 120 hombres: el Epervier de 8 cañones y 93 hombres: 7 cañoneras; componiendo en todo 97 cañones y mil ciento treinta y ocho hombres.

El resultado fué que el primero de dichos buques (la Ceres) huyó: el 2º fué desbarbolado, y el tercero apresado al abordage á vista de todas las fuerzas del enemigo, cuyos buques quedaron casi en pedazos y á apresencia de su falsa magestad Murat y toda la poblacion de la soberbia ciudad de Nápoles que desde sus Palacios y casas estaban siendo testigos tranquilos de esta horrorosa scena que duró 2 horas y 10 minutos.

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

*Concluyen las de Madrid del 5 de julio.*

Las cartas de los prisioneros en Dijon fechas 8 de junio, manifiestan que los prisioneros españoles que han jurado en Francia, á consecuencia del iniquo trato que experimentaban, habian salido para el Vístula. = Las cartas de Génova del 8 de julio aseguran que se habia mandado embargar todas las embarcaciones turcas, rusas y americanas; y con fecha posterior escriben desde Marsella, que esta novedad ha causado un gran transtorno en el comercio de aquella plaza. = Corre muy valida la voz de que los rusos han ocupado á Varsovia y parte de la Hungría con 15000 hombres sin declaracion de guerra.

Desde 30 del último se están vendiendo los efectos que estaban almacenados en el Retiro, como son vino, aguardiente, trigo, cebada, garbanzos y demas legumbres. = Por último concluyen diciendo: "Lo que se refiere en la gazeta del 30 es falso; por-

que las partidas se llevaron en efecto los 60 carros de tabaco.  
 Copia literal del artículo de la gaceta: "Escriben de Segovia que un destacamento de las tropas españolas al servicio de S. M. C. mandadas por D. Bartolomé de Añino, oficial del regimiento de Irlanda, y que escoltaba un convoy de 60 carros cargados de tabaco fué atacado el 19 de este mes cerca del Espinar por una cuadrilla numerosa de insurgentes: el comandante de la escolta lejos de abandonar el convoy, hizo una resistencia vigorosa, rechazó á los enemigos y mató 8 hombres.

*Badajoz 21 de julio.*

En comprobacion de la noticia referida desde Madrid, manifestaremos, que en los estados de José se carece con frecuencia de la correspondencia, y habiéndoles llegado muy tarde la noticia, creyeron conveniente desfigurar hasta la fecha; pues hemos tenido en esta plaza al intrépido Saornil, que se apoderó de los 60 carros de tabaco y de 61 hombres, y por su declaracion hemos sabido fué el 12 de junio, y que solo habia un español afrancesado, á quien pasó por las armas: lo que prueba que á S. M. José no le sirven muchos españoles. El mismo Saornil se apoderó el 23 de dicho mes de una gran cantidad de plomo y cuerda mecha, matando 26 é hiriendo 12 de los franceses que los escoltaban por las inmediaciones de nuestra Señora de Nieva: en seguida se apoderó de 3 valijas que ha conducido y entregado en esta plaza.

Las cartas de Zafra nos hacen saber que de los 70 prisioneros que entraron el 7 en aquel pueblo procedentes de Xerez solo salieron á la mañana siguiente 40; y que pidieron los franceses 70 mozos para conducir las parihuelas de oficiales heridos, á quienes su mal estado no les permitia ir en carros ni acémilas. Por el mismo conducto y con referencia á oficiales franceses se le dice á nuestro general en jefe, que los enemigos perdieron mas de mil hombres, y nosotros unos 300 con los prisioneros.

Aunque algunas de las tropas de Regnier han tomado para el puente de Almaraz, la mayor parte del cuerpo de su exercito se ha dirigido á las barcas de Alconetár y el vado de la Luria por donde generalmente pasan las merinas. El 12 destacaron

un pequeño cuerpo sobre Alcántara, donde solo permaneció algunas horas para exigir raciones.

Cádiz 13 de julio.

En la gazeta de Valencia de 29 del que acaba se lee lo siguiente: «Los últimos movimientos de la division que salió de esta capital nos anuncian que se halla muy próxima á un empeño terrible para embarazar los designios que pueda haber formado el enemigo sobre el punto de Tortosa.

El 20 del pasado fué el dia en que los enemigos evacuaron á Cuenca, volviendo para Ucles por el camino de Tarazona.

Con fecha de 23 escriben de S. Clemente que el 21 se hallaba establecido en Minglanilla el quartel general del Sr. Bassacourt, que no tardaria en avanzar. Por un oficio del Tomilloso recibido en el mismo dia, se anuncia la muerte de 150 franceses y 200 prisioneros por las partidas de Gamez, D. Camilo y el Médico. En la cuesta de la Reyna otra partida patriótica sorprendió un piquete enemigo que conducia 2000 rs. para pagar á los que trabajan en las fortificaciones de Aranjuez.

De Murcia participan con fecha de 26 del pasado que nuestras guerrillas avanzan al mismo tiempo que el enemigo se retira para Baza, afirmándose que se hallan en el Romeral, 2 leguas de aquella ciudad.

Tambien escriben de Murcia con fecha del 23, que las partidas del teniente coronel Villalobos y las de Pino y Reyna continúan acosando á los vándalos, y consiguiendo sobre ellos considerables ventajas. D. Simon Benitez tuvo últimamente un encuentro en las inmediaciones de Purchena, en que los escarmentó completamente, é iba en su alcance quando se recibieron las últimas noticias, de modo que aun se ignoran los detalles.

---

#### DE ÓRDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.*